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GERAL 4

CIDADE 4

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Santa Casa realiza segundo Mutirão de 
Mamografia em parceria com Lagoa dos Patos

REGIONAL 9

Fundação Sara mobiliza 
Bocaiúva e região para 
ajudar a construir 
Hospital de Câncer
Infantil

Homem é preso após 
disparos durante 
cavalgada em 
Buritizeiro

Plano de saúde São Lucas marca 
presença no 28º Congresso ABRAMGE

Família vive momentos 
de terror durante invasão 
de bandidos disfarçados 
de policiais

Bendita Feira anuncia sua 6ª edição com temática 
especial de Natal

 

A Bendita Feira, conhecida por exaltar o empreendedo-
rismo criativo e unir tradição à contemporaneidade, prepara 
uma edição especial de Natal, sua 6ª realização, prometendo 
encantar o público em dezembro no restaurante Já Vai Li. 
Com a participação de 51 expositores, o evento destaca pe-
ças exclusivas que celebram a criatividade, o talento local e as 
tendências contemporâneas, consolidando-se como um dos 
mais esperados da região. 

Já está tudo pronto para a última etapa da edição 2024 
da Copa Montes Claros de Supercross, que será realizada no 
próximo domingo, 1º de dezembro, na pista temporária cria-
da em frente à Lagoa do Interlagos. 

No último fim de semana, um homem de 20 
anos foi preso no Buritizeiro após realizar dispa-
ros com um revólver durante uma cavalgada. 

A Polícia Militar identificou os criminosos res-
ponsáveis por um assalto violento que resultou em 
sequestro e assassinato em Coronel Murta, no Vale 
do Jequitinhonha. O crime ocorreu no último sába-
do (23), na casa de um garimpeiro de 65 anos. 

DIVULGAÇÃO

Copa Montes Claros de 
Supercross terá sua 
etapa decisiva neste 
domingo

Festival SESI de Robótica 
– Regional Minas Gerais, 
será realizado em Belo 
Horizonte

O Plano de Saúde São Lucas, referência em saúde suplementar no Norte de Minas com mais de 30 anos de história, partici-
pou do 28º Congresso Abramge, realizado nos dias 21 e 22 de novembro na Bienal do Ibirapuera, em São Paulo. 

SEGURANÇA PÚBLICA 8

A Santa Casa Montes Claros segue reforçando seu compromisso com a saú-
de da mulher Na última semana, em parceria com o município de Lagoa dos 
Patos, foi realizado o segundo mutirão de mamografia. O objetivo da ação é 
proporcionar um exame de qualidade para o rastreamento da doença e um 
possível diagnóstico precoce do câncer de mama. 

SAÚDE 7

ESPORTE 11
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COP29: Acordo e 
Esperança Climática

Depressão pós-parto põe a vida 
da mãe e do bebê em perigo

IA impulsiona eficiência e precisão nas 
licitações da administração pública do Brasil

2 OpiniãO

AURÉLIO VIDAL
JORNALISTA

WANDERSON DE CARVALHO
MÉDICO ANESTESIOLOGISTA

JULIANNA ROJAS
BUSINESS DA GFT TECHNOLOGIES NO BRASIL
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Os países da Europa compõem o bloco de financiadores. A proposta é de injetarem 
300 Bilhões de dólares, anualmente, para nos países emergentes. Objetivo é que esses 
países se comprometam e garantam viabilizar todos as ações possíveis, para a contenção 
do aquecimento global. Inclusive uma das principais intervenções é estabelecer as áreas 
de preservações para fazer o chamado sequestro de carbono. Quem tiver as maiores 
reservas de matas, mordem as maiores fatias.

E nessa brincadeira, eles sacrificam a população mais carentes da Amazônia, Pará, 
Maranhão e de alguns outros estados. É nessa manipulação, que Minas também tá en-
trando. Na verdade, o norte das Minas Gerais. 

Com isso, compromete o desenvolvimento da nossa região, sacrificando principal-
mente o povo sertanejo. Desses bilhões, certamente não chegará nenhum centavo de 
contrapartida para os municípios da nossa região. Podem ter certeza disso. O momento 
requer iniciativas por parte dos nossos políticos no sentido de cobrar as devidas e justas 
contrapartidas!

As mulheres são duas vezes 
mais propensas a ter depressão 
do que os homens. Das mulheres 
gestantes 20% apresentam depres-
são no pós-parto (DPP). E quando 
estas gestantes realizam cesariana 
estes índices sobem para 30%, 
alertam pesquisadores. Eles des-
cobriram também que produtos 
químicos desreguladores endó-
crinos como bisfenóis, ftalatos e 
parabenos, podem influenciar mu-
danças hormonais durante a gravi-
dez, bem como contribuir para a 
depressão pós-parto.

O que se sabe, é que a depres-
são pós-parto tem efeitos adversos 
não apenas na mãe, mas também 
nos filhos e cônjuges. A DPP leva a 
uma desconexão social e emocio-
nal dentro das famílias; e uma em 
cada 8 mulheres com depressão 
após o parto lutará com a doença 
na marca de 2 anos se nada for 
feito.

Os cientistas descobriram que o 
cérebro tem vários locais de sinali-
zação de hormônios sexuais e não 
sexuais, e que estes hormônios 

têm o poder de proteger o cérebro 
contra as agressões do estresse na 
gestante. E quando as mulheres 
entram no puerpério, com queda 
abrupta destes hormônios, uma 
situação de risco para ansiedade e 
depressão surgem de forma mais 
intensa, deixando as mulheres 
vulneráveis para os transtornos do 
humor, principalmente as que têm 
predisposições genéticas, epigené-
ticas, ambientais, sociais, traumá-
ticas, entre outras. Com 29% de 
todos os nascimentos, até 2030, 
previstos para serem cesáreas, 
um tratamento que solucione os 
sofrimentos das gestantes com de-
pressão pós-parto é extremamente 
necessário.

As condutas tradicionais para 
tratar uma depressão pós-parto 
são desafiadoras e com respostas 
pouco efetivas, colocando a vida 
do bebê e da mãe em perigo.  Es-
tudos recentes vêm trazendo evi-
dências que anestésicos como a 
cetamina, com mais de 50 anos de 
existência e com a liberação para 
ser usado, em gestantes e crianças, 

estão promovendo o tratamento 
da depressão pós-parto, de forma 
rápida e robusta, com uma única 
dose de aplicação. Outras doses 
podem ser usadas se forem neces-
sárias, isto porque a cetamina age 
em áreas do cérebro que outros 
fármacos tradicionais não agem, 
permitindo, assim, uma resposta 
medicamentosa que os outros me-
dicamentos não possuem.

A cetamina é o primeiro exem-
plar de um antidepressivo de ação 
rápida com eficácia para sintomas 
resistentes ao tratamento de trans-
tornos de humor. Sua descoberta 
surgiu de uma reconceitualização 
da biologia da depressão. Insights 
neurobiológicos sobre a eficácia 
da cetamina lançam nova luz so-
bre os mecanismos subjacentes à 
eficácia antidepressiva. Uma única 
dose deste anestésico é capaz de 
tirar uma gestante dos pensamen-
tos suicidas, é o que revelam os 
pesquisdores. Ou seja, um tempo 
necessário para as puérperas se 
recomporem da queda abrupta 
hormonal.

A Inteligência Artificial (IA) 
tornou-se uma necessidade ao in-
vés de uma simples tendência no 
mundo global dos negócios. Na 
esfera da administração pública, 
o caráter revolucionário que essa 
tecnologia pode proporcionar 
também não passou desapercebi-
do. Em um setor em especial, a IA 
pode impactar de modo bilionário 
e em favor do cidadão: o ambiente 
das licitações e contratos governa-
mentais.

Esta foi uma constatação im-
portante que pude perceber 
durante a Expojud 2024, maior 
congresso de tecnologia, inovação 

e direito para o ecossistema de 
Justiça do Brasil, realizada há al-
gumas semanas em Brasília (DF). 
O interesse em torno do uso da 
IA em licitações é grande, e existe 
muito para justificar essa deman-
da em expansão. A começar pela 
oportunidade de contratações 
mais eficientes, transparentes e 
justas. Mas não é só isso.

Ao adotar a IA, as companhias 
podem aumentar suas chances de 
sucesso em licitações, ao passo 
que as instituições públicas po-
dem garantir a melhor utilização 
dos recursos públicos. E tudo 
isso graças a um conjunto de fer-

ramentas poderosas que auxiliam 
no aumento da transparência e 
a competitividade em processos 
licitatórios. Um dos grandes be-
nefícios é, por exemplo, analisar 
grandes volumes de dados e iden-
tificar padrões, combatendo assim 
a formação de cartéis.

No cenário brasileiro, essa efi-
ciência administrativa embarcada 
em IA já possui exemplos práticos 
bastante positivos. No início deste 
semestre, a Controladoria-Geral 
da União (CGU) informou uma 
economia de R$ 11 bilhões em gas-
tos públicos no país em licitações 
suspeitas, que foram suspensas ou 
canceladas após indícios de irregu-
laridades. O resultado só foi possí-
vel graças ao uso de uma ferramen-
ta de IA desenvolvida pelo órgão, 
a Alice (Analisador de Licitações, 
Contratos e Editais).

De acordo com a CGU, essa so-
lução tecnológica usa técnicas de 
mineração de textos e IA que per-
mitem escolher automaticamente 
editais para comunicar a gestão 
quanto a riscos na contratação. 
Isso ajuda a impedir o desperdício 
de recursos mediante cancelamen-
to ou suspensões de pregões des-
necessários, com indícios de frau-
des e, em outros casos, por meio 

de ajustes nos valores e quantida-
des estimadas.

Na prática, a IA pode também 
dar mais agilidade a todos os as-
pectos que envolvem uma licita-
ção, como por exemplo a criação 
de chatbots e assistentes virtuais 
que possam atender aos partici-
pantes, tirar dúvidas e fornecer 
informações de maneira rápida. 
Um exemplo disso é o ChatTCU, 
criado pelo Tribunal de Contas 
da União (TCU) e que já atende 
mais de 1.400 usuários da Corte, 
auxiliando em tarefas como análise 
de documentos, pesquisa jurídica, 
tradução e consultas administrati-
vas.

A eficiência operacional, como 
se vê, possui amplo campo de pro-
gresso com o auxílio da IA no setor 
administrativo. Em licitações, ga-
nhos comuns a outros setores eco-
nômicos do país também são veri-
ficados, como a automatização de 
tarefas repetitivas para liberar pro-
fissionais para ações estratégicas, 
as análises preditivas e em tempo 
real de grandes volumes de dados 
para identificar oportunidades e 
riscos, ou ainda o desenvolvimen-
to de uma IA capaz de processar e 
entender a linguagem natural, fa-
cilitando a busca por informações 

relevantes em documentos e a in-
teração com os sistemas.

Entretanto, é nas áreas de se-
gurança e competitividade que a 
IA pode impactar de maneira mais 
decisiva quanto ao interesse pú-
blico. Essa tecnologia pode iden-
tificar padrões de fraude e irregu-
laridades em dados, como preços 
exorbitantes, propostas idênticas, 
empresas com histórico de proble-
mas e documentos falsificados, e 
tudo isso protegendo os dados sen-
síveis utilizados nos processos de 
licitação, garantindo a privacidade 
e a segurança das informações. Essa 
mesma análise verifica a conformi-
dade das propostas com as normas 
e requisitos legais, reduzindo o ris-
co de erros e irregularidades.

Com classificações automáticas 
e personalizadas das propostas, a IA 
permite maior agilidade nos proces-
sos de avaliação, reduzindo os ris-
cos humanos e identificando as me-
lhores práticas do mercado, o que 
leva os interessados em cada pro-
cesso licitatório a oferecer propos-
tas mais competitivas – estas, por 
sua vez, que contemplem menos 
gastos e a possibilidade de maior 
margem de lucro. Em um futuro 
não muito distante, essa contribui-
ção da IA terá forte impacto nos 

chamados contratos inteligentes, 
baseados em blockchain, mais efi-
cientes e transparentes.

É importante não perder de 
vista, porém, que nada disso pode 
ser alcançado sem a condução res-
ponsável daquela que é sempre a 
protagonista por trás da IA: a men-
te humana. A tecnologia, quando 
bem utilizada, é um componente de 
uma ampla equação que auxilia nas 
tomadas de decisão, mas quem dá 
a palavra – no caso da administra-
ção pública – é o gestor ou servidor 
público. E até mesmo as auditorias, 
se forem necessárias, são facilitadas 
pela IA, que cria um registro com-
pleto e detalhado de todas as eta-
pas do processo licitatório, desde a 
abertura do edital até a homologa-
ção do resultado.

A evolução dos modelos de 
contratações públicas no Brasil 
vive uma nova realidade desde 
2021, com a lei 14.133, que visa 
aprimorar a governança e o uso 
de dinheiro público no país. Aos 
administradores que queiram ti-
rar proveito dela em benefício da 
sociedade, a IA se coloca como 
um potencial fio condutor de efi-
ciência, transparência e novas ino-
vações no curto, médio e longo 
prazo.
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Atuação firme do MPMG na defesa da vida 
de mulheres e meninas interrompe ciclos 
de violência e evita feminicídios

MPMG e Gerdau pactuam a destinação de R$ 27 
milhões para reparação ambiental em municípios 
mineiros

CAMPANHAS

Maria, moradora de Alfenas, no 
Sul de Minas Gerais, tem 27 anos. 
Em 2019, ela sofreu uma tentativa 
de feminicídio, 20 dias após ter ter-
minado um relacionamento amo-
roso de cerca de três anos com o 
agressor. 

A jovem foi atacada com pelo 
menos nove facadas – tendo a pri-
meira atingido seu pescoço - e só 
não faleceu graças à intervenção do 
vizinho do agressor. Bombeiro da 
reserva, o militar ouviu os gritos de 
socorro da vítima e imediatamente 
invadiu a casa onde o crime ocorria 
para salvá-la.  

Ao tomar conhecimento dos fa-
tos, o Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) denunciou o ex-
-companheiro de Maria pela prática 
de feminicídio tentado, qualificado 
por motivo fútil, por emprego de 

meio cruel e utilização de recurso 
que dificultou a defesa da vítima. 
E, em dezembro de 2020, o réu foi 
sentenciado a 10 anos e oito meses 
de reclusão. 

A importância da atuação da 5ª 
Promotoria de Justiça de Alfenas 
no caso e, em especial, do promo-
tor de Justiça Frederico Carvalho 
Araújo, foi realçada pela jovem. 
“Se eu não tivesse tido o Ministé-
rio Público do meu lado, o homem 
que tentou me matar não teria sido 
condenado a tantos anos de prisão. 
Poderia ser solto rápido e vir atrás 
de mim de novo. Mas graças ao MP 
e ao promotor Frederico, que deu 
todo apoio a mim e à minha famí-
lia, eu não tenho mais tormento 
e pude reconstruir a minha vida”, 
declarou Maria, aliviada. 

Nesta segunda-feira, 25 de no-

vembro, Dia Internacional pela 
Eliminação da Violência Contra as 
Mulheres, a atuação firme e com-
prometida de promotores e promo-
toras de Justiça do MPMG na luta 
contra a realidade de desrespeito e 
sofrimento vivenciada por milhares 
de mulheres e meninas no estado 
ganha destaque. 

A coordenadora do Centro de 
Apoio Operacional das Promotorias 
de Justiça de Combate à Violência 
Doméstica e Familiar contra a Mu-
lher (CAOVD) do MPMG, promoto-
ra de Justiça Patrícia Habkouk, res-
salta que a dedicação de membros 
e de servidores da instituição têm 
sido fundamental para interromper 
ciclos de violência e evitar femini-
cídios. “A Lei Maria da Penha, que 
completou 18 anos em agosto, e os 
tratados internacionais subscritos 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) e a Gerdau Aços 
Longos S/A assinaram, em novem-
bro, um Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) que tem como ob-
jetivo a reparação ambiental dos 
danos causados pela empresa nos 
municípios de Lavras, Rio Pardo 
de Minas, Três Marias, Várzea da 
Palma e Itumirim, conforme veri-
ficado em seis inquéritos civis ins-
taurados pelo MPMG.  

Por meio do acordo, a Ger-
dau deverá pagar R$ 27 milhões 
que serão destinados pelo Mi-
nistério Público a projetos socio-
ambientais, de fiscalização, de 
proteção e de reparação do meio 
ambiente; apoio a entidades cuja 
finalidade institucional inclua a 
proteção ambiental; fundos fe-
derais, estaduais ou municipais, 
regularmente constituídos e em 
funcionamento, para aplicação 
em proveito do meio ambiente;  
projetos de regularização fundi-

ária urbana. A aplicação do valor 
deve ser feita prioritariamente em 
projetos socioambientais das ba-
cias hidrográficas em que estão as 
propriedades rurais que sofreram 
danos.  

O TAC foi firmado pelo MPMG, 
por meio do Centro de Apoio 
Operacional às Promotorias de 
Defesa do Meio Ambiente (Cao-
ma), da Coordenadoria Estadual 
de Meio Ambiente e Mineração 
(Cema), e das Promotorias de Jus-
tiça de Lavras, Rio Pardo de Minas, 
Três Marias, Várzea da Palma e 
Itumirim. 

No acordo, a Gerdau também 
se compromete a apresentar, em 
180 dias, Projetos de Recuperação 
de Áreas Degradadas ou Alteradas – 
relacionadas a propriedades de que 
tenha posse ou ingresso -, com me-
didas para a proteção e a restaura-
ção da flora nativa regional nas áre-
as irregularmente degradadas. Os 
projetos devem ser assinados por 

profissional competente, devem 
ter Anotação de Responsabilidade 
Técnica (ART) e devem ser elabora-
dos conforme diretrizes técnicas e 
recomendações do órgão ambiental 
competente. 

Depois da implantação desses 
projetos de recuperação, a empresa 
assume o compromisso de apresen-
tar, em até 60 dias, um diagnóstico 
técnico que demonstre a situação 
atualizada da recuperação ambiental 
dessas áreas. 

Além disso, a Gerdau deve apre-
sentar, em até 60 dias, informações 
técnicas sobre as propriedades ru-
rais, inclusive com eventuais proces-
sos relacionados à posse, para que o 
MPMG analise cada situação de for-
ma detalhada. 

No prazo de 360 dias, o acordo 
prevê a demonstração, pela empresa, 
da regularidade das Reservas Legais 
das propriedades rurais, que devem 
conter, no mínimo, 20% da área total 
com vegetação nativa conservada.  

pelo Brasil exigem que tomemos 
todas as medidas para assegurar a 
mulheres e meninas uma vida livre 
de violência. Em todo o estado, o 
MPMG atua integrado à rede, na ex-
pectativa de assegurar apoio e pro-
teção a essa população”, destaca. 

De acordo com ela, a urgên-
cia dos casos requer uma atenção 
constante dos membros do MPMG. 
“Quando somos acionados, seja à 
noite ou no final de semana, pela 
própria vítima ou por integrantes 
da rede de enfrentamento à violên-
cia, ou, ainda, de forma anônima, 
temos que agir. E se a violência 
é atual, não dá para esperar pelo 
horário do expediente, o caminho 
é acionar os serviços e traçar uma 
estratégia efetiva de ação”, explica. 

Reconhecimento 

O cuidado e a seriedade do tra-
balho realizado pelas Promotorias 
de Justiça de Combate à Violência 
Doméstica são, muitas vezes, reco-
nhecidos e elogiados pelas pessoas 
atendidas, como vítimas, familiares 
e testemunhas.  

Após ter participado, em Divinó-
polis, do júri de uma prima, assassi-
nada pelo ex-marido em 2021, em 
Pitangui, a assistente social Luiza* 
disse ter ficado impressionada com 
a atuação respeitosa e competente 
do promotor de Justiça Marco An-
tônio Costa. “Eu fiquei encantada 
com a dignidade com que ele tratou 
as pessoas, também com a honesti-
dade, a competência, a firmeza e a 
inteligência dele no júri. E, espe-
cialmente, com o cuidado que teve 
com a memória da vítima. Fiquei 
até com vontade de fazer advocacia. 
Quem sabe um dia, né?”, confiden-
ciou.  

Luiza também manifestou gra-
tidão pelo acolhimento, cuidado e 
orientações dadas pela promotora 
de Justiça Patrícia Habkouk aos fa-
miliares e amigos da vítima.  “Está-
vamos em um momento de muita 
dor, sem saber de nada, perdidas 
no tempo e no espaço, quando a 
conheci e falei para ela do caso. Ela 
foi nos orientando, mostrando o 
caminho e nos dando luz. O apoio 
psicológico dado à mãe da vítima 
também foi fundamental. Sou mui-
to grata por tudo o que a promoto-
ra Patrícia fez”, contou Luiza.  

Esforços 

Um atendimento emblemático 
feito recentemente pelo CAO-VD 
também demonstra o empenho do 
MPMG na defesa das mulheres. No 
início de novembro, uma senhora, 
que estava em Minas Gerais, en-
caminhou um e-mail para o órgão 
buscando orientações sobre vio-
lência contra a mulher. A equipe 
do CAO-VD realizou atendimento 
virtual para obter mais informações 
sobre o caso e descobriu que a mu-
lher mora no interior do estado do 
Pará, na cidade de Ourilândia do 
Norte, e que era vítima de violência 
psicológica e patrimonial praticada 
pelo marido há vários anos. 

Ela foi orientada sobre a rede 
de proteção às mulheres, a Lei Ma-
ria da Penha e outras questões so-
ciais e jurídicas.  Ao retornar para 
o Pará, solicitou medidas protetivas 
de urgência, inclusive com o afasta-
mento do marido do lar. Dias após, 
uma pessoa próxima a ela entrou 
em contato com o CAO-VD infor-
mando que não conseguia contato 
com a mulher há dois dias, o que 
lhe causou preocupação pelo fato 

de o período ter coincidido com a 
intimação das medidas protetivas.   

Patrícia, então, acionou o Nú-
cleo de Proteção à Mulher do Mi-
nistério Público do Pará, que fez 
contato com o promotor de Justiça 
atuante na comarca. Uma equipe 
da Polícia Militar foi até a casa e 
ao trabalho da vítima, à escola do 
filho dela e ao local de trabalho do 
agressor, somente interrompendo 
as buscas ao encontrar a mulher 
e ter certeza de que ela não esta-
va sofrendo violência doméstica. 
“Em todos os estados da federa-
ção, o Ministério Público conta 
com coordenadores da temática 
enfrentamento à violência contra 
a mulher, que compõem a Comis-
são Permanente de Combate à Vio-
lência Doméstica e Familiar contra 
a Mulher (Copevid) do Conselho 
Nacional de Procuradores-Gerais 
(CNPG). E, em situações como 
esta, foi possível a atuação célere, 
devido à integração com os cole-
gas do Pará”.  

Responsabilização 

Em agosto deste ano, o CAOVD 
divulgou a pesquisa “Cenário de 
Feminicídios em MG: um estudo 
sobre as mortes violentas de mu-
lheres entre os anos de 2021 e 
2023”. Entre os dados revelados, 
estão a existência de processos 
judiciais em 72% dos feminicídios 
consumados registrados no estado 
neste período e a prisão de 44% 
dos autores em flagrante delito.  

Realizado a partir da análise 
497 casos consumados de feminicí-
dios, o estudo informa, ainda, que 
94% dos assassinatos de mulheres 
levados a júri resultaram na conde-
nação dos acusados. 
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Festival SESI de Robótica – Regional Minas 
Gerais, será realizado em Belo Horizonte

Entrega dos donativos 
pode ser feita até 22 
de dezembro

Mais de 200 municípios 
serão diretamente 
impactados pela 
construção do Centro de 
Excelência do Semiárido

Nos dias 29 e 30 de novembro, 
Belo Horizonte se torna o centro 
da inovação com o Festival SESI 
de Robótica – Regional Minas Ge-
rais, um evento gratuito que con-
vida crianças, jovens e entusiastas 
a mergulharem em um oceano de 
criatividade e aprendizado. Com 
o tema “DIVE – Mergulhe em um 
Oceano de Inovações”, o festival 
será realizado no Centerminas 
Expo, das 9h às 17h, oferecendo 

uma experiência interativa e ins-
piradora para competidores e visi-
tantes.

O evento reúne estudantes de 
escolas públicas, particulares e 
equipes independentes para ex-
plorar a robótica sob uma temática 
oceânica inovadora, onde cada mo-
dalidade aborda um ecossistema 
marítimo único. 

Uma jornada tecnológica com 
impacto no futuro – Mariana Ro-

drigues Alves de Souza, coorde-
nadora de Inovação e Tecnologias 
Educacionais do SESI-MG, destaca 
o papel transformador da robótica 
educacional. “A robótica vai muito 
além de construir ou programar 
robôs; ela estimula a criativida-
de, a resolução de problemas, a 
inovação, o pensamento crítico e 
o raciocínio lógico. Com a abor-
dagem STEAM, preparamos os jo-
vens para carreiras futuras e para 

a vida.” Segundo Mariana, no SESI-
-MG, a robótica é parte do currícu-
lo desde a educação infantil até o 
ensino médio, capacitando alunos 
a enfrentar desafios do dia a dia e 
do mercado de trabalho.

O Torneio SESI de Robótica 
contará com a participação de 75 
equipes, distribuídas entre as mo-
dalidades FLL (60 equipes), FTC (5 
equipes), FRC (2 equipes) e F1 (8 
equipes). Ao todo, 57 escolas estão 

envolvidas no evento, sendo 32 de-
las da rede SESI, 4 escolas particu-
lares, 21 escolas públicas, além da 
participação de 2 ONGs e 2 equi-
pes de garagem. 

As modalidades FLL, FTC e F1 
possuem etapas classificatórias 
neste torneio, disputando vagas 
para o Nacional, que acontecerá 
em março de 2025, em Brasília, 
onde as equipes poderão se quali-
ficar para o Mundial. A modalidade 

FRC, por sua vez, será apresenta-
da em formato de demonstração, 
com as duas equipes participantes 
cumprindo um desafio específico. 
Essas equipes também estarão pre-
sentes na etapa Nacional em Bra-
sília. A equipe Pequibrick, formada 
por alunos do 6° ao 9° ano do Ensi-
no Fundamental II, da Escola SESI 
Montes Claros, estará participando 
do evento, com grandes chances 
de classificação.

Está sendo realizada mais uma 
edição da campanha solidária 
“Resgate da Alegria - Natal Sem 
Fome”, uma iniciativa do Grupo 
de Literatura e Teatro Transa Po-
ética que arrecada cestas básicas, 
brinquedos e material escolar 
para famílias carentes da perife-
ria de Montes Claros. 

Quem quiser colaborar com 
a campanha precisa entregar os 
donativos até o dia 22 de dezem-
bro, no Centro Cultural Hermes 
de Paula. 

A campanha contará com um 
grande evento de encerramen-
to, um espetáculo musical que 
será realizado no dia 20 de de-
zembro, às 20 horas, no Centro 
Cultural. Importantes artistas 
de Montes Claros e região estão 
confirmados no show, que terá 
como ingresso alimentos não 
perecíveis. Participe!  (HÉLDER 
MAURÍCIO)

O Governo de Minas, por meio da 
Fundação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig), 
vai beneficiar mais de 200 municí-
pios localizados no semiárido, com 
a criação do Centro de Excelência do 
Semiárido (Sertão). Ao todo, serão 
investidos mais R$ 20 milhões na 
implementação desse projeto ino-
vador, voltado para o desenvolvi-
mento de soluções tecnológicas e 
científicas para a região.

O Centro vai usar a Inteligên-
cia Artificial (IA) e a e Internet 
das Coisas (IoT) para potenciali-
zar o desenvolvimento de pesqui-
sas voltadas para o combate aos 
impactos das mudanças climáti-
cas e as desigualdades sociais do 
Norte de Minas. A ideia é desen-
volver conhecimento, serviços, 
tecnologias e recursos humanos 
que gerem impactos ambiental, 
econômico e social na região do 
semiárido nas áreas de Bioecono-
mia, Agroeconomia e Biodiversi-
dade.

Para o presidente da Fapemig, 
Carlos Arruda, esse é um projeto 
fundamental para impulsionar o 
desenvolvimento econômico e so-
cial da região. “O objetivo é que 
tenhamos uma capacidade dife-
renciada de geração de informa-
ções com o potencial de aplicação 
e o desenvolvimento de produtos, 
processos e startups”, afirmou.

Segundo a pró-reitora de pes-
quisa da Universidade, Maria das 
Dores Magalhães Veloso, a ideia 
do Centro surgiu a partir de uma 
feliz provocação da Fapemig. “Fo-
mos estimulados a pensar nas 
áreas de excelência que já temos 
na Universidade, nas pesquisas de 
ponta já desenvolvidas e naquelas 
que ainda estão em desenvolvi-
mento”, disse.

Para dimensionar o impacto 
que o Centro de Excelência do Se-
miárido trará para Minas Gerais, 
é importante compreender a com-
plexidade desse território, que 
também é conhecido como o ser-
tão mineiro. Dos 853 municípios 
de Minas, 209 estão localizados 
na região de semiárido.

Além de mudar as característi-
cas do Cerrado, da Caatinga e da 
Mata Atlântica – biomas presentes 
na região do semiárido mineiro – 
as alterações do clima também es-
tão ameaçando as veredas, impor-
tante formação vegetal localizada 
nas proximidades das nascentes e 
que funcionam como vias de dre-
nagem, contribuindo para a pere-
nidade e regularidade dos cursos 
d’água. Elas são caracterizadas 
pela presença de palmeiras, prin-
cipalmente do Buriti, e pelos solos 
hidromórficos que, em condições 
naturais, se encharcam de água que 
são liberadas ao longo do tempo.

PARCERIAS

O Sertão também vai impulsionar 
pesquisas relacionadas ao fruto de 
outra palmeira regional, a macaúba. 
Só que dessa vez, a parceria é com 
uma empresa privada, a Acelen Re-
nováveis. A organização faz parte do 
fundo Mubadala Capital, dos Emira-
dos Árabes Unidos, e vai usar tecno-
logia desenvolvida pela Unimontes 
para a germinação de sementes da 
macaúba, no Centro de Inovação e 
Tecnologia Agroindustrial que o gru-
po vai instalar no município.

A empresa vai investir R$ 125 mi-
lhões no projeto em Montes Claros, 
que vai produzir dois tipos de bio-
combustíveis a partir do óleo do coco 
de macaúba: o biodiesel renovável, 
conhecido como diesel verde (HVO) e 
que pode ser usado em automóveis 
de pequeno porte, e o Combustível 
Sustentável da Aviação (SAF), indi-
cado para a indústria aeronáutica.

A ideia é que, até 2030, o Sertão 
seja reconhecido como o principal 
centro de excelência em semiárido 
no Brasil. Para isso, nos próximos 
cinco anos, ele buscará fomentar a 
criação de  empresas, a realização de 
workshops regional, nacional e inter-
nacional sobre o semiárido, além da 
consolidação de parcerias estratégi-
cas e se posicionando como a prin-
cipal referência em semiárido em 
âmbito nacional.

RESGATE DA ALEGRIA - NATAL SEM FOME

Ao longo de cinco anos, R$ 20 milhões serão 
investidos em pesquisas relacionadas aos 
impactos climáticos e socioeconômicos no Norte 
de Minas
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Bendita Feira anuncia sua 6ª edição 
com temática especial de Natal
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A Bendita Feira, conhecida 
por exaltar o empreendedorismo 
criativo e unir tradição à contem-
poraneidade, prepara uma edição 
especial de Natal, sua 6ª realização, 
prometendo encantar o público em 
dezembro no restaurante Já Vai Li. 
Com a participação de 51 exposi-
tores, o evento destaca peças ex-
clusivas que celebram a criativida-
de, o talento local e as tendências 
contemporâneas, consolidando-se 
como um dos mais esperados da 
região.

Apelidada de “a feira mais bonita 

do Brasil”, a Bendita Feira é reco-
nhecida como um espaço que trans-
forma o trabalho manual em arte. A 
edição natalina terá expositores de 
diversas áreas, como arte, moda, 
acessórios, decoração, gastronomia, 
plantas, artesanato e itens temáticos 
de Natal. Cada criação é cuidadosa-
mente curada, valorizando a identi-
dade regional e proporcionando ao 
público a chance de adquirir peças 
únicas e carregadas de história.

MAIS DO QUE COMPRAS: 
EXPERIÊNCIAS NATALINAS

Além dos produtos exclusivos, a 

feira oferece experiências que cele-
bram a magia do Natal. Degustações 
gastronômicas e apresentações ar-
tísticas exclusivas compõem a pro-
gramação, que busca transformar 
o evento em um local de encon-
tro e inspiração. O compromisso 
da Bendita Feira com a economia 
local também se reflete em ações 
que incentivam a conexão entre 
público e expositores, fortalecen-
do o mercado criativo e autoral.

Entre as novidades desta edi-
ção estão sapatos e bolsas de cou-
ro, cachaça artesanal premiada 
nacional e internacionalmente, 
moda autoral com design confor-

tável (comfy) e a estreia de novos 
artistas. Segundo os organiza-
dores, a proposta da feira é não 
apenas vender, mas oferecer ao 
público um mergulho na poesia e 
no propósito do empreendedoris-
mo criativo.

HISTÓRIA E IMPACTO DA 
BENDITA FEIRA

Desde sua criação, a Bendita 
Feira já realizou cinco edições, 
conquistando destaque como um 
movimento que enaltece o traba-
lho autoral e dá visibilidade a pe-
quenos empreendedores. O even-

to promove também as Benditas 
Oficinas, um espaço de aprendiza-
do e desenvolvimento criativo com 
cursos que abordam temas como 
fotografia de produto, marketing, 
gestão de Instagram, preparação 
para feiras, kokedama e projetos 
culturais.

OS IDEALIZADORES 
POR TRÁS DA FEIRA

A feira é pensada e conduzida 
por Viviane Marques, arquite-
ta, historiadora e crítica de arte, 
Terence, designer e produtor, e 
Caico Siufi, que também atua na 

produção e curadoria. Juntos, eles 
transformaram a Bendita Feira em 
um verdadeiro portal de inovação 
e arte, atraindo um público cada 
vez maior e fomentando o empre-
endedorismo criativo.

Com apoio de patrocinadores 
e uma visão de futuro compro-
metida com a economia local e a 
sustentabilidade, a 6ª edição da 
Bendita Feira promete ser uma ce-
lebração inesquecível, marcando 
a temporada natalina com estilo, 
arte e solidariedade.

Para acompanhar as novidades 
e a programação completa, acesse 
as redes sociais da Bendita Feira.
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Agricultores Familiares de Montes 
Claros Apostam na Produção de Frutas 
Não Convencionais

Prefeitura inaugura posto de Saúde em 
Nova Esperança

Vereadores solicitam serviço de drenagem

Obras de infraestrutura em pauta

MAIS SAÚDE

Variedades como maçãs, peras, uvas, ameixas de 
inverno, pêssegos, mirtilos e caquis serão cultivadas 
no Norte de Minas

Na próxima quarta-feira, Pentáurea 
e Lagoinha, regiões rurais de Montes 
Claros, serão palco do início de uma 
iniciativa inovadora: o plantio de frutas 
que, teoricamente, não se adaptariam 
ao clima local. O projeto envolverá o 
cultivo das 100 primeiras mudas de 
variedades como maçãs, peras, uvas, 
ameixas de inverno, pêssegos, mirtilos 
e caquis, em áreas de agricultores fa-
miliares.

A proposta surge após um estudo re-
alizado e apoiado pelo Voluntariado do 
Banco do Brasil, por meio do Comitê 
Solidariedade e Cidadania, e tem como 
objetivo promover a diversificação da 
produção agrícola na região.

Denominado *Pera, Uva ou Maçã: 
Vamos Plantar*, o projeto visa incenti-
var o cultivo de frutas não convencio-
nais do cerrado, como maçãs, peras, 
uvas, caquis, ameixas e outras varieda-

des, com foco na agricultura familiar. A 
iniciativa busca gerar trabalho e renda 
para pequenos produtores de municí-
pios da Serra do Espinhaço, no Norte 
de Minas Gerais, como Montes Claros, 
Itacambira e cidades vizinhas.

De acordo com especialistas, a re-
gião oferece condições ideais para o 
cultivo dessas frutas, devido à grande 
variação térmica entre o dia e a noite. Já 
estão em andamento os primeiros plan-
tios, e as primeiras produções devem 
surgir em 2025, com o uso de mudas de 
enxertia, que aceleram a frutificação. 
Atualmente, cerca de 50 agricultores 
participam do projeto, que tem se ex-
pandido com o apoio de especialistas 
como o pesquisador Jorge Molon, de 
Curral de Dentro. Ele lidera as capaci-
tações e orientações técnicas para os 
participantes.

O coordenador do projeto, Geraldo 

Élcio, está à frente do cadastramento 
das famílias interessadas em cultivar 
as frutas. Ele também negocia com os 
produtores de mudas para garantir que 
o custo seja acessível aos agricultores. 
“Além de oferecer novos tipos de ali-
mentos, produzidos de forma sustentá-
vel e sem agrotóxicos, como o moran-
go da Lagoinha e Pentáurea, o projeto 
também traz uma grande oportunidade 
para aumentar a renda dos agricultores 
familiares”, afirmou Geraldo. Ele ainda 
ressaltou a importância da educação ali-
mentar, que aprendeu com sua mãe, e 
o impacto positivo que iniciativas como 
essa podem ter nas comunidades locais.

As famílias interessadas em partici-
par do projeto podem entrar em con-
tato através do e-mail elcio.montescla-
ros@yahoo.com.br ou pelos seguintes 
canais: WhatsApp: 38 99983-9841 | Ins-
tagram: @geraldoelcio.montesclaros

O prefeito de Montes Claros, 
Humberto Souto, participou na 
tarde dessa segunda-feira, 25, da 
solenidade de inauguração da Uni-
dade Básica de Saúde (UBS) do 
Distrito de Nova Esperança. A nova 
e moderna unidade irá impactar de 
forma positiva na vida dos morado-
res da comunidade. O vice-prefeito 
Guilherme Guimarães também 

participou da solenidade, que con-
tou com a presença de secretários, 
servidores e moradores do Distrito. 

A nova unidade abrigará duas 
equipes de Saúde da Família que 
irão atender, além do distrito de 
Nova Esperança, as comunidades 
rurais de Buritis do Campo Santo, 
Camarinhas, Cabeceiras, Baixa, Re-
bentão dos Ferros, Olhos D’água, 

Pau Seco, Pau D’óleo, Nova Boquei-
rão (Biboca), Camarinhas I e II, 
Nova Boqueirão, Vargem Formosa, 
Veadinho, Barrocão, Camela, Ria-
cho Dos Campos, Tiririca e Vale 
Dos Ipês, totalizando cerca de 5 mil 
usuários.

As equipes, formadas por médi-
cos, psicólogos, enfermeiros e téc-
nicos em enfermagem irão oferecer 

à população serviços como aferição 
de pressão, testes de glicemia, apli-
cação de vacinas, funcionamento 
de grupos de Educação em Saúde 
e visitas domiciliares. O local vai 
abrigar também uma farmácia, con-
sultório odontológico e sala de vaci-
na, trazendo para essa comunidade 
serviços essenciais para a promoção 
da saúde e prevenção de agravos.

Em seu depoimento, o prefei-
to Humberto Souto destacou que 
a inauguração do posto de saúde 
é de extrema importância para 
todos os moradores e também 
para os servidores que trabalham 
diariamente na unidade. “Estamos 
melhorando a vida das pessoas. 
Fizemos muito pela comunidade, 
mas precisamos fazer mais ainda, 
para beneficiar toda a população. 
Estamos dando dignidade para os 
moradores e para os trabalhado-
res”, afirmou.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães enfatizou que “estamos or-
gulhosos com mais essa conquista 
para o distrito. Estamos também 
preparando e estruturando a co-
munidade para novas conquistas, 
para que ela possa de fato, como 
o seu nome diz, ser uma ‘nova es-
perança’ para o futuro. Em breve 
uma grande empresa iniciará as 
atividades aqui e, com a conclusão 
da ponte ligando os municípios de 
Pintópolis e Urucuia, o Distrito de 

Nova Esperança vai ser beneficiado 
com milhares de veículos passan-
do por aqui, gerando mais empre-
go e renda”.

Dulce Pimenta, secretária de 
Saúde, observou que “existia aqui 
uma unidade que não suportava 
mais reformas. Agora, essa mo-
derna unidade vai proporcionar 
mais dignidade para a população e 
para os servidores. Montes Claros 
é referência na Atenção Primária 
para todo o país. E, com mais essa 
conquista, estamos mostrando que 
avançamos muito e ainda vamos 
avançar muito mais”.

Cleber Soares, presidente da 
Associação de Moradores de Nova 
Esperança, afirmou que “a casa 
onde funcionava o posto de saúde 
não possuía mais nenhuma estru-
tura. Diversas reformas foram fei-
tas, mas ela não suportava mais. 
Estamos agora solidificando a con-
quista de mais um sonho. É uma 
conquista de toda comunidade”. 
(RUBENS SANTANA)

Diversos bairros ficaram alaga-
dos, após as fortes chuvas que ocor-
reram em Montes Claros no último 
fim de semana. Em algumas regiões, 
a água chegou a entrar dentro das 
residências, o que preocupou os ve-
readores da Câmara Municipal. O as-
sunto foi debatido durante a sessão 
ordinária desta terça-feira (26/11). 

O vereador Igor Dias (PRD) co-
brou o serviço de drenagem no 
Canelas II, uma vez que o bairro 
sempre alaga quando chove. O ve-

reador destacou que o nível de água 
do canal que passa pelo bairro ficou 
acima do normal, levando lama para 
as casas. “Mesmo com os moradores 
colocando barreiras de proteção, 
houve destruição de casas. É uma 
missão difícil, pois, contra a natu-
reza não podemos brigar. Entretan-
to, precisamos de uma resposta da 
Administração para saber se existe 
alguma solução para o problema”, 
enfatizou Igor Dias. 

Segundo a vereadora Graça da 

Casa do Motor (União), todos os 
anos os moradores dos bairros, Vitó-
ria I e II e no Raul Lourenço, Cidade 
Industrial, sofrem com alagamentos 
que acabam invadindo as casas e 
danificando residências e os móveis, 
trazendo grandes prejuízos. 

O vereador Odair Ferreira 
(União) também falou sobre as 
enchentes que atingiram diversos 
bairros pela cidade. Ele destacou o 
bairro Novo Delfino onde várias ca-
sas foram alagadas, principalmente 

aquelas que ficam à margem de um 
córrego. 

No bairro Monte Carmelo, o 
vereador Valdecy Contador (PP) so-
licitou o serviço de drenagem. De 
acordo com o parlamentar, o bairro 
Pampulha e região também sofrem 
durante o período chuvoso com 
enchentes. “Além desses bairros, 
moradores do JK e Raul Lourenço 
foram prejudicados, por isso, pedi-
mos a reforma da avenida Mil que 
evitará esses alagamentos”, afirmou 

o vereador. 
O vereador Edson Cabeleireiro 

(PV) falou sobre a necessidade de 
drenagem no bairro Santa Rafaela. 
De acordo com ele, após a conclu-
são do anel rodoviário, todo escoa-
mento cai no Santa Rafaela, deixan-
do os moradores ilhados. “Muitos 
tiveram que esperar a água baixar 
para voltar às suas residências”, dis-
se o parlamentar. 

Na zona rural, a situação não foi 
diferente. Devido às chuvas inten-

sas, as estradas ficaram alagadas e 
crateras foram abertas nas vias. O 
vereador Marcos Nem solicitou re-
formas nas estradas que dão aces-
so às comunidades de Alphaville e 
Plazza – com o trecho danificado, 
o transporte escolar não consegue 
trafegar. 

As reivindicações dos parla-
mentares foram levadas ao prefeito 
Humberto Souto e às secretarias 
pertinentes. (CHRISTINE ANTONI-
NI)

A Câmara Municipal de Montes 
Claros aprovou, em reunião ordi-
nária, nesta terça-feira (26/11), seis 
requerimentos, sendo cinco volta-
dos para a área de infraestrutura.

O vereador Soter Magno (PSD) 
solicitou ao Executivo que seja in-
cluído nas obras do Programa de 
Investimento no Cidadão (PIC) o 
recapeamento asfáltico em toda a 
extensão da Avenida Olímpio Tei-
xeira Guimarães, no Bairro Mora-
da do Parque. A vereadora Graça 
da Casa do Motor (União) cobrou 
uma reforma geral do calçadão da 
Praça de Esportes.

A construção de um campo de 

futebol no lote público localizado 
entre as ruas Quatro, Hércules 
Vieira Silva e Josefina Chaves, ao 
lado da Escola Municipal Geraldo 
Pereira de Souza, nos fundos do 
Ginásio Poliesportivo, no Bairro 
Regina Peres, foi requerida pelo 
vereador Igor Dias (PRD).

Já a vice-presidente da Casa, 
vereadora Maria Helena Lopes 
(MDB), pediu a ligação de água 
dos banheiros da Rodoviária de 
Montes Claros, que foram refor-
mados e ainda não tiveram a água 
religada.

Por fim, ainda na área de in-
fraestrutura, o vereador Cláudio 

Rodrigues (Cidadania) requereu 
serviço de limpeza, retirada de 
entulhos e fechamento de boca de 
lobo que se encontra aberta, na 
Avenida Projetada, no loteamento 
Terra Jardins, no fundo do Condo-
mínio Moradas Montes Claros.

CONCURSO

O vereador Daniel Dias (PC-
doB) solicitou ao Executivo infor-
mações referentes ao novo crono-
grama do Concurso da FUNDEP, 
os critérios para contratação e de-
signação de profissionais da edu-
cação. (GISSELE NIZA)
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Santa Casa realiza segundo Mutirão de 
Mamografia em parceria com Lagoa dos 
Patos

Plano de saúde São Lucas marca 
presença no 28º Congresso ABRAMGE

A Santa Casa Montes Claros 
segue reforçando seu compromis-
so com a saúde da mulher Na úl-
tima semana, em parceria com o 
município de Lagoa dos Patos, foi 
realizado o segundo mutirão de 
mamografia. O objetivo da ação é 
proporcionar um exame de quali-
dade para o rastreamento da doen-
ça e um possível diagnóstico preco-
ce do câncer de mama. O mutirão, 
que faz parte de uma campanha de 
prevenção promovida pela Santa 
Casa Montes Claros, já colhe frutos 
significativos. Na primeira edição, 
realizada com o município de São 
João da Lagoa, mais de 100 mulhe-
res foram beneficiadas com o exa-
me, destacando a importância de 
iniciativas que promovam o acesso 
à saúde.

Para o superintendente da San-
ta Casa, Maurício Sérgio Sousa e 
Silva, parcerias como essa são fun-
damentais para ampliar o alcance 

das ações preventivas. “A preven-
ção ainda é o melhor caminho 
para combater o câncer de mama, 
e iniciativas como esses mutirões 
têm um impacto direto na vida das 
mulheres da nossa região. Parabe-
nizamos os municípios de Lagoa 
dos Patos e São João da Lagoa pela 
iniciativa. Acreditamos que este 
modelo pode ser replicado em 
outros municípios, garantindo que 
mais mulheres tenham acesso ao 
diagnóstico precoce”, destacou.

A Santa Casa Montes Claros 
reforça o convite para que outros 
municípios se unam a esse movi-
mento, fortalecendo a luta contra 
o câncer de mama e promovendo 
o bem-estar das mulheres em toda 
a região. A expectativa é que, com 
o engajamento demais cidades, o 
alcance da campanha cresça, sal-
vando vidas por meio da detecção 
precoce e do tratamento adequa-
do. (ANA PAULA PAIXÃO)

O Plano de Saúde São Lucas, 
referência em saúde suplementar 
no Norte de Minas com mais de 30 
anos de história, participou do 28º 
Congresso Abramge, realizado nos 
dias 21 e 22 de novembro na Bie-
nal do Ibirapuera, em São Paulo. O 
evento reuniu líderes, especialistas 
e inovadores para debater o futuro 
da saúde no Brasil, com destaque 
para o tema central: “Protagonis-
mo da Saúde: Integração Público-
-Privado”. Representando o plano, 
estiveram presentes o Presidente 
Dilson de Quadros Godinho Neto, 
o Vice-Presidente Thiago Loureiro 

de Quadros Godinho, e o Gestor 
Geral Vitor Winner Martins.

A participação no Congresso 
Abramge reflete o compromisso 
do São Lucas com a inovação e a 
busca constante por soluções que 
beneficiem seus beneficiários. Para 
o Presidente, Dilson de Quadros 
Godinho Neto, “eventos como esse 
nos permitem estar na vanguarda 
das discussões sobre saúde suple-
mentar, trazendo para o nosso pla-
no ideias e práticas que fortalecem 
nossa missão de cuidar da saúde 
do norte-mineiro com qualidade e 
segurança”.

Com raízes em Montes Claros, 
o São Lucas se destaca pela proxi-
midade e acessibilidade que ofere-
ce aos seus beneficiários. O plano 
adotou um modelo de negócio 
focado na saúde primária e no cui-
dado preventivo, priorizando a pro-
moção da saúde integral. Segundo 
o Gestor Geral, Vitor Winner Mar-
tins, “participar de um evento desse 
porte é fundamental para que pos-
samos absorver tendências como a 
integração público-privada e a tec-
nologia em saúde, implementando 
inovações que tragam resultados 
concretos para os nossos benefi-

ciários. Estamos preparados para 
transformar desafios em oportuni-
dades de melhoria no cuidado com 
a saúde”.

O Congresso Abramge destacou 
temas essenciais como Inteligência 
Artificial, Interoperabilidade de Da-
dos e Incorporação de Tecnologia 
em Saúde, que reforçam a impor-
tância de uma abordagem moderna 
e eficiente na gestão da saúde. Para 
o São Lucas, essas discussões são a 
base para a construção de um futu-
ro mais integrado e acessível, be-
neficiando não só os clientes, mas 
toda a comunidade.
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Homem é preso após disparos durante 
cavalgada em Buritizeiro

Família vive momentos de terror durante 
invasão de bandidos disfarçados de policiais

Homem com surto psiquiátrico é preso após destruir 
imagens sacras na Igreja Matriz de Santo Antônio

Corpo de homem desaparecido no rio São Francisco é 
encontrado preso à vegetação 

ÉLID NORONHA

No último fim de semana, um 
homem de 20 anos foi preso no 
Buritizeiro após realizar disparos 
com um revólver durante uma ca-
valgada. A Polícia Militar divulgou 
detalhes do caso nesta segunda-fei-
ra (25), explicando que o suspeito 
foi localizado enquanto tentava 
embarcar em um ônibus de passeio 
com destino a Pirapora.

Segundo informações da PM, a 
ocorrência começou na região da 
Cachoeira do Manteiga, onde tes-
temunhas contaram que o homem 
sacou uma arma e disparos efetuo-
sos para o alto em meio ao públi-
co. As testemunhas forneceram a 
descrição do suspeito e indicaram 

a rota que ele teria tomado para 
fugir.

Com base nessas informações, a 
polícia localizou o ônibus em que 
o homem estava na praça de um 
posto de combustível, às margens 
da BR-365. Durante a abordagem, 
constatou-se que o suspeito havia 
entregue uma arma à namorada 
para que ela a dispensasse.

Os militares apreenderam o 
revólver e oito munições. Tanto o 
homem quanto sua namorada fo-
ram prorrogados para a delegacia, 
onde o caso segue em investigação.

A ação rápida da PM garantiu 
a segurança dos participantes da 
cavalgada e reforçou a importân-
cia da colaboração da comunidade 
para a resolução de ocorrências.

A Polícia Militar identificou os 
criminosos responsáveis por um 
assalto violento que resultou em 
sequestro e assassinato em Coronel 
Murta, no Vale do Jequitinhonha. 
O crime ocorreu no último sábado 
(23), na casa de um garimpeiro de 
65 anos. Os suspeitos, disfarçados 
de policiais, invadiram o local em 
busca de dinheiro, tiraram a vida do 
filho do idoso e sequestraram sua 
nora e neta.

A invasão e o assassinato

Os quatro criminosos, fortemen-
te armados, entraram na casa do ga-
rimpeiro rendendo o proprietário e 
um homem que o acompanhava. As 
vítimas foram amarradas enquanto 
os assaltantes reviravam os cômo-
dos à procura de dinheiro, supos-
tamente proveniente da venda de 
pedras preciosas.

Ao perceber movimentações es-
tranhas na casa, Romário Reis Silva, 
de 24 anos, filho do garimpeiro, 

foi até o local, mas acabou rendi-
do pelos criminosos. Mesmo sob 
agressões, a família insistiu que não 
havia dinheiro ali. Após reiteradas 
ameaças, um dos bandidos atirou 
nas costas de Romário, declarando 
que mataria mais alguém caso não 
encontrassem o valor exigido.

O sequestro

Após disparar contra Romário, 
os criminosos invadiram a casa do 
jovem, que ficava ao lado, e seques-
traram sua esposa, de 22 anos, e sua 
filha de 3 anos. Durante a fuga, usa-
ram o carro da família e obrigaram a 
jovem a tentar transferir R$ 50 mil 
via Pix. No entanto, a transação foi 
bloqueada pelo aplicativo bancário 
após várias tentativas frustradas.

Os bandidos chegaram a pro-
curar outros parentes da família 
exigindo dinheiro pelo resgate das 
reféns. Sem sucesso, abandonaram 
mãe e filha no carro e fugiram levan-
do o celular do jovem baleado. A es-

posa assumiu a direção do veículo e 
conseguiu retornar para casa, sendo 
localizada pela polícia em seguida.

A origem do dinheiro

Segundo a polícia, o dinheiro 
buscado pelos criminosos seria refe-
rente à venda de pedras turmalinas 
avaliada em R$ 400 mil. Contudo, 
ao contrário do que acreditavam, o 
pagamento foi realizado via cheque 
caução e transferências digitais, sem 
qualquer quantia em espécie na 
casa do garimpeiro.

O comprador das pedras, tam-
bém ouvido pela polícia, relatou 
que pode ter sido monitorado pelos 
bandidos como um possível alvo.

O desfecho trágico

Romário Reis Silva chegou a 
ser socorrido e encaminhado a 
um hospital em Araçuaí, mas não 
resistiu aos ferimentos. Seu corpo 
foi enterrado na manhã desta se-

gunda-feira (25), em meio à dor e 
à revolta de familiares e amigos.

“Ele era uma pessoa muito 
tranquila, trabalhador, amigo de 
todos. A família é muito humilde e 
ninguém merecia passar por isso,” 
lamentou Wesley Tertuliano de 

Souza, amigo próximo da vítima.

Investigações em andamento

A Polícia Militar continua as 
buscas pelos criminosos, que já 
foram identificados com base nas 

informações das vítimas e nas evi-
dências deixadas durante o crime. 
O caso, marcado pela violência e 
pela ousadia dos bandidos, cho-
cou a comunidade de Coronel 
Murta, que agora clama por jus-
tiça.

ÉLID NORONHA

Um homem foi preso no último 
domingo (24) após invadir a Igreja 
Matriz de Santo Antônio, em Ara-

çuaí, e destruir diversas imagens sa-
cras. Ele conseguiu entrar no templo 
religioso ao arrombar portas e foi 
contido após causar danos significa-
tivos no interior do local.

Segundo informações da Polícia 
Militar, o homem entrou na igreja 
por volta das 13h35, acessando o 
templo pela sala onde fica o San-
tíssimo Sacramento. Ele arrombou 

ÉLID NORONHA

O corpo de um homem de 37 
anos que havia desaparecido no rio 
São Francisco, em Pedras de Maria 
da Cruz, foi localizado nesta segun-
da-feira (25). Ele teria se afogado no 
último sábado (23), enquanto tenta-
va atravessar o rio de barco durante 
uma forte chuva.

De acordo com informações do 
Corpo de Bombeiros, o homem 
foi visto pela última vez na Ilha do 
Balaieiro, onde estava com sua em-
barcação. No domingo (24), o bar-

co foi encontrado à deriva, e não 
houve mais sinais dele. A cunhada 
do homem acionou as autoridades, 
iniciando as buscas.

Na manhã desta segunda-feira, 
uma equipe de resgate chegou ao 
local equipada com embarcações, 
materiais de mergulho e salvamen-
to aquático. Durante a operação, os 
bombeiros receberam a informação 
de que algo havia sido avistado em 
um remanso no braço esquerdo da 
Ilha do Balaieiro. Ao verificarem, 
constataram que se tratava do corpo 
do homem, preso à vegetação.

A Polícia Civil foi acionada e re-
alizou os trabalhos periciais no lo-
cal. Após as diligências, o corpo foi 
liberado para o Posto Médico-Legal 
de Januária, onde será submetido a 
exames complementares.

O Corpo de Bombeiros reforçou 
a importância de evitar atividades 
aquáticas durante períodos de fortes 
chuvas, devido ao aumento da for-
ça das águas, que pode representar 
grande perigo. O caso deixa um aler-
ta para a necessidade de cautela em 
regiões ribeirinhas, especialmente 
em condições climáticas adversas.

ARAÇUAÍ 

duas portas e danificou imagens de 
grande valor simbólico para a comu-
nidade, como Santo Antônio, Nossa 
Senhora Aparecida, Santa Terezinha, 
São Francisco, São Judas, Santa 
Luzia e São Sebastião. A capela de 
Nossa Senhora também foi alvo de 
vandalismo.

Um funcionário da igreja, que es-
tava no local no momento do ocor-
rido, contou à polícia que ouviu os 
barulhos e se deparou com o inva-
sor. Ele tentou intervir, mas foi ame-
açado, pois o homem segurava pe-
dras e estava muito exaltado. Diante 
da situação, o funcionário acionou o 
padre, que posteriormente relatou 
os danos causados às autoridades.

Quando os militares chegaram 
ao local, o homem já havia sido re-
tirado da igreja e levado para o hos-

pital, onde aguardava atendimento 
médico. A mãe dele informou que 
o filho é paciente psiquiátrico em 
tratamento no Centro de Atenção 
Psicossocial (CAPS) da cidade. Ela 
contou que estava em casa quando 
soube do ocorrido e que não sabe o 
que poderia ter motivado a atitude 
do homem.

No hospital, ele foi medicado e 
permaneceu internado devido ao 
estado de agitação. Durante o aten-
dimento, sofreu um novo surto, 
precisando ser contido e novamente 
medicado pela equipe médica.

A Paróquia Santo Antônio apre-
sentou à polícia um relatório téc-
nico elaborado por uma arquiteta, 
que detalhou as avarias causadas às 
imagens e ao patrimônio do templo. 
O documento será utilizado para 

subsidiar o registro oficial e o anda-
mento das investigações.

O caso gerou comoção e indig-
nação entre os fiéis da comunida-
de, que lamentaram os danos ao 
patrimônio religioso. A Paróquia 
informou que está trabalhando para 
restaurar as imagens e avaliar os pre-
juízos materiais. O episódio também 
trouxe à tona a importância de um 
acompanhamento mais rigoroso de 
pessoas em tratamento psiquiátrico, 
destacando a necessidade de apoio 
contínuo para evitar situações como 
essa.

A Polícia Militar segue investigan-
do o caso, enquanto a comunidade 
de Araçuaí busca se recuperar do 
impacto emocional causado pela 
destruição de itens de grande valor 
religioso e cultural.
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Fundação Sara mobiliza Bocaiúva e região 
para ajudar a construir Hospital de Câncer 
Infantil

SEBRAE inaugura agência em Pirapora e 
impulsiona o desenvolvimento do Médio São 
Francisco

Aos 11 anos de idade, Pedro 
Henrique foi diagnosticado com 
Linfoma de Burkitt, um tipo de 
câncer agressivo e raro na infância. 
Ele é morador de Bocaiúva, filho de 
Jussara Araújo. Desde o diagnóstico, 
em 2020, as idas e vindas até Montes 
Claros se tornaram frequentes. Isso 
porque o município é a referência 
mais próxima para o tratamento da 
doença. 

Pedro e sua mãe ficam hospeda-
dos na Fundação Sara, uma institui-
ção de apoio a crianças e adoles-
centes com câncer que atua desde 
1998. E a assistência não para por 
aí. A instituição também oferece 
alimentação, transporte até hospi-
tais e laboratórios, atendimento de 
assistência social, nutrição, peda-
gogia, acesso a benefícios sociais, 
dentre outros. “Sempre fomos re-
cebidos com muito amor e carinho 
pela Fundação Sara. Eu só tenho 
a agradecer. Não sei como seria se 
não tivéssemos esse apoio”, relata 
a mãe. Além do Pedro, cerca de 30 
crianças e adolescentes com câncer 
da microrregião de Bocaiúva já fo-
ram beneficiados com a assistência 
oferecida pela Fundação Sara.

No Brasil, assim como em países 
desenvolvidos, o câncer já represen-
ta a primeira causa de morte por do-
ença entre crianças e adolescentes 
de 1 a 19 anos de idade. O Instituto 
Nacional do Câncer (INCA) estima 
que no triênio 2023/2025 ocorrerão 
no Brasil, a cada ano, 7.930 novos 
casos de câncer em crianças e ado-
lescentes na faixa etária citada.

A boa notícia é que quando há 
diagnóstico precoce e o tratamento 
é realizado em centros especializa-
dos, as chances de cura da doença 
podem ultrapassar 80%. É por isso 
que a Fundação Sara está construin-
do em Montes Claros o primeiro 
Hospital de Câncer do Norte de Mi-
nas exclusivo para crianças e adoles-
centes. Assim, crianças e adolescen-
tes como o Pedro Henrique terão as 
mesmas chances de cura das que re-
alizam tratamento em centros espe-
cializados de outras regiões do país.  

A iniciativa é uma parceria com a 
Santa Casa de Montes Claros, onde 
até então é ofertado o tratamento 
para crianças e adolescentes com 
câncer. “O Hospital de Câncer Sara 
Albuquerque é a concretização de 
um sonho que visa não somente 
mais chances de cura, mas igualdade 
de acesso ao melhor, mais dignida-
de durante o tratamento e redução 
das sequelas físicas e emocionais”, 
afirma o presidente da Fundação 
Sara, Álvaro Gaspar Costa.

O valor estimado do Hospital 
de Câncer Sara Albuquerque é de 
oito milhões e quinhentos mil re-
ais. Atualmente, já foram investidos 
cerca de três milhões. A conclusão 
e manutenção do primeiro hospital 
oncopediátrico da região depen-
dem do apoio solidário de milhares 
de pessoas, empresários e de todos 
que possam contribuir de alguma 
forma.

A obra está sendo construída em 
um terreno de aproximadamente 
1.200m², localizado na Rua Tiraden-

tes, nº 770, no Centro de Montes 
Claros. O prédio será composto 
por 03 pavimentos: subsolo, térreo 
e 1º andar. Nesta primeira fase será 
entregue o Hospital Dia, uma es-
trutura que contará com 11 leitos 
pediátricos para quimioterapia, 01 
leito de isolamento, 03 apartamen-
tos, ambulatório, consultórios, sala 
de procedimentos, brinquedoteca, 
sala de reabilitação e espaço família.

A FUNDAÇÃO SARA ESTARÁ EM 
BOCAIÚVA NOS DIAS 27/11 A 03/12

Entre os dias 27 de novembro e 
03 de dezembro, a equipe da Fun-
dação Sara estará em Bocaiúva para 
divulgar a campanha de construção 
do Hospital de Câncer Sara Albu-
querque e convidar a população 
para se juntar à inciativa que bene-
ficiará toda a região Norte Mineira. 

Uma das formas de contribuir é 
sendo um doador mensal do Hos-
pital, modalidade que consiste na 
contribuição de qualquer valor por 
mês e que pode ser feita pela con-
ta de luz ou de água, por exemplo. 
Tanto Cemig quanto Copasa repas-
sam o valor integral da doação para 
a Fundação Sara.

Para mais informações sobre o 
hospital, basta acessar www.funda-
caosara.org.br/hospital ou entrar 
em contato: (38) 3214-5500 e (38) 
98829-3042.

SOBRE A FUNDAÇÃO SARA

A Fundação Sara foi instituída 

A nova agência de atendimento 
do SEBRAE foi inaugurada em Pira-
pora, com solenidade festiva ocor-
rida na noite de 18/11. Presenças 
do Diretor técnico do Sebrae MG, 
Douglas Cabido; Jadilson Borges, 
Gerente regional Norte do Sebrae; 
e do Prefeito Alex César; além de 
lideranças empresariais, represen-
tantes institucionais e convidados.

O novo espaço na Av. Pio XII, 
495 - Bairro Santos Dumont, é mais 
amplo, confortável e moderno. Vai 
melhor atender Pirapora e os 9 mu-

nicípios de sua microrregião: Las-
sance, Várzea da Palma, Buritizei-
ro, Ibiaí, Ponto Chique, Lagoa dos 
Patos, São João da Lagoa, Jequitaí 
e Claro dos Poções -  que somam 
10 mil pequenos negócios formali-
zados. 

Em 2024 a equipe microrregio-
nal conduzida pela Analista do Se-
brae, Katia Leite, já realizou 4 mil 
atendimentos entre microempre-
endedores individuais (MEIs), mi-
cro e pequenas empresas (MPEs). 
Conta ainda com Salas Mineiras do 

Empreendedor e a Rede de atendi-
mento ‘Aqui tem Sebrae’ em 8 dos 
10 municípios.

A equipe mantém diversos pro-
jetos, investimentos e parcerias 
na região: programas ‘Impulsiona 
MEI’, ‘Atender VZP’, ‘Prepara gas-
tronomia’, Sebraetec FIV, Ponto 
de Atendimento ao Empreende-
dor Rural (PAER) em Buritizeiro, 
Agentes Locais de Inovação (ALI) e 
a criação da 1ª Cooperativa de La-
boratórios de Análises Clínicas do 
Brasil (Cooperlab).

SOLIDARIEDADE EM AÇÃO

em junho de 1998, na cidade de 
Montes Claros/MG, com o intuito 
de oferecer amparo a todas as famí-
lias da região com crianças e ado-
lescentes com câncer. O desejo de 
criar uma instituição filantrópica 
nasceu no coração de Álvaro e Mar-
lene, pais da pequena Sara, que du-
rante mais de dois anos lutou para 
vencer a doença, mas infelizmente 
não resistiu.

Quem acompanhou a história 
de luta da família se comoveu e se 
juntou à causa e, assim, a Institui-
ção foi ganhando força. A missão 
de oferecer assistência social foi 

ampliada para outros eixos, como 
o trabalho de diagnóstico precoce, 
realizado na região; as significativas 
contribuições aos hospitais onde as 
crianças e adolescentes se tratam; 
e a criação de uma filial na capital 
mineira, em 2010. Em 26 anos de 
atuação, já são mais de 1.600 famí-
lias amparadas.

Em 2018, 2020 e 2022 a Fun-
dação Sara foi reconhecida pelo 
Instituto Doar como uma das 100 
Melhores ONGs do Brasil em ges-
tão e transparência. Em 2022, a 
instituição foi contemplada com o 
Prêmio Integridade pelo Ministério 

Público de Minas Gerais - MPMG, 
comprovando sua atuação com 
boas práticas de gestão, governan-
ça, integridade e conformidade no 
estado.

Para proporcionar mais chances 
de cura para crianças e adolescen-
tes, a Fundação Sara está construin-
do em Montes Claros o Hospital de 
Câncer Sara Albuquerque, o pri-
meiro do Norte de Minas exclusivo 
para crianças e adolescentes. Uma 
parceria com a Santa Casa de Mon-
tes Claros. Para saber mais sobre o 
trabalho da Fundação Sara acesse 
www.fundacaosara.org.br.
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Basílio diz a Beatriz que decidiu 
ficar no Rio e tentar a vida na ca-
pital. Juliano destrata Zélia, que se 
revolta. Alfredo é homenageado em 
seu programa de TV. Anita sonha 
com Alfredo. Raimundo proíbe Ce-
leste de encontrar Genoca/Edu, e 
Ronaldo afirma que ajudará a irmã.

Teresa desmaia durante o programa, e Alfredo a ampara. Beto e Basílio 
se estranham. Ana Maria desconfia da nova motocicleta de Carlito, mas 
aceita sua carona. Zélia chantageia Juliano. Beto comenta com Ulisses que 
desconfia de Basílio. Basílio planeja se aproximar de Bia.

Sem citar nomes, Luana Piovani recordou o momento em que denunciou o ex-namo-
rado Dado Dolabella por agressão e como a sociedade ficou contra ela.

Nesta segunda-feira (25), em entrevista ao programa Sem Censura, da TV Brasil, Lua-
na Piovani - que realizou procedimentos estéticos no pescoço - voltou a falar sobre o 
episódio de violência doméstica que sofreu em 2008, envolvendo seu então namorado, 
Dado Dolabella - que hoje vive um romance com Wanessa Camargo. A atriz, visivelmente 
emocionada, compartilhou detalhes do caso e criticou a forma como foi tratada pela 
sociedade e pela indústria do entretenimento - incluindo a própria TV Globo -, sem citar 
o nome do ex.

Luana Piovani alfineta TV Globo ao relembrar agressão de ex
“A maior dor que eu passei não foi ter sido agredida, foi o que a sociedade fez comigo 

depois. Eu estava em uma época que não era um movimento comum. Eu nunca aceitei 
a roupinha que a sociedade quis me vestir. Quando eu denunciei a violência, as pessoas 
me espezinharam, a sociedade me espezinhou, a empresa na qual eu trabalhava me 
tratou mal”, desabafou.

Na sequência, Piovani - que também alfinetou Virgínia Fonseca - contou que somente 
seus pais, seu terapeuta e cinco amigos a apoiaram após o caso. “Eu não tive suporte de 
abolutamente ninguém. Eu estava fazendo um programa na Globo e eles me tiraram”, 
alegou. “As pessoas diziam que eu tinha feito aquilo porque eu queria aparecer”, com-
plementou.

“O que atrapalha a nossa luta são as mulheres machistas. Enquanto as mulheres fo-
rem machistas, elas dão forças aos homens que são machistas. [...] O mundo é uma 
máquina de moer mulher”, concluiu ela.

O caso de agressão
O caso aconteceu em 2008, durante uma festa na boate 00, no Rio de Janeiro, após a 

estreia do monólogo de Piovani, “Pássaro da Noite”. Luana e Dado discutiram, e o ator 
acabou empurrando a atriz e sua camareira, Esmeralda de Souza, conhecida como Dona 
Esmê, que tentou defender a artista. A camareira ficou com o braço imobilizado, e Luana 
decidiu denunciar Dado.

Imagens de segurança confirmaram a agressão, e um exame de corpo de delito cons-
tatou que a atriz havia recebido um tapa. Em 2010, o ator foi condenado em primeira 
instância a dois anos e nove meses de reclusão em regime aberto por lesão corporal leve. 
Além disso, ele foi obrigado a participar de programas de reflexão sobre violência do-
méstica. Apesar de tentativas de reverter a condenação, a sentença foi mantida pelo STJ.

A versão de Dado Dolabella
Em entrevista ao podcast Papagaio Falante, Dado Dolabella comentou sobre o caso, 

negando as acusações e alegando que houve exagero por parte da atriz. “Graças a Deus 
saiu a câmera com registros de segurança que mostrou o que realmente aconteceu: 
estávamos os dois bêbados. Eu falei: ‘me solta’. Empurrei ela para lá. Ela caiu sentada 
no chão. Fui levantar ela, aí veio a camareira, que tentou me empurrar. Eu empurrei ela 
também”, justificou.

Dado também afirmou que o processo foi extinto em 2016, após uma reviravolta no 
Supremo Tribunal Federal, e insinuou que Luana teria usado o caso para autopromo-
ção. “Ela demorou duas semanas para poder ir ao hospital. Para mim, acho que ela fez 
para divulgar a peça na época, que ela ficava nua em cena. Marketing. Eu não consigo 
entender”, disse ele.

Tati finge interesse no trabalho 
de Madalena. Osmar se decepciona 
com Violeta. Sidney se preocupa ao 
ver a planilha de horários feita por 
Nando. Tereza discute com Mada-
lena. Jão e Madalena se amam. Jô 
vê Osmar dar dinheiro para Jayme. 
Cacá pensa em Chico. Edson decide 
fazer um sorteio para levar alguns 

funcionários para o evento que fará em sua casa. Cacá confirma sua gravidez 
e toma uma decisão. Roxelle se insinua para Jô, e Sebastian fica com ciúmes. 
Silvia descobre o segredo de Belisa. Violeta não gosta de saber que Osmar 
deu dinheiro para Jayme. 

RESUMO DE Novelas
Iberê tenta convencer Mavi a 

desistir da ideia. Luma conta a Viola 
o plano de Mavi para destruir a co-
munidade e a lona cultural. Marcel 
e Rudá se unem contra o plano de 
Mavi. Mércia confronta Nahum por 
estar com Moema. Marlete e Ísis 
concordam sobre o casamento de 

Evelyn e Tomás. Berta comenta com Sirlei que está desconfiada da relação de 
Leidi e Zuleide. Ísis e Leidi tramam se livrar de Marlete. Viola consegue levar 
clientes para a birosca, com o sucesso de sua comida. Marcel entrega a Viola 
uma carta da Prefeitura notificando a desapropriação de imóvel para fins de 
utilidade pública.

'O mundo é uma máquina 
de moer mulher': Luana 
Piovani chora ao relembrar 
violência doméstica e 
alfineta TV Globo

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Copa Montes Claros de Supercross 
terá sua etapa decisiva neste domingo

Copa dos Campeões 
de Futsal estão com 
inscrições abertas

América, Atlético e Cruzeiro conhecem 
rivais na Copa São Paulo 2025; veja todos 
os grupos

Investidor do Atlético fala sobre planos para o 
futebol feminino em 2025

Já está tudo pronto para a última 
etapa da edição 2024 da Copa Mon-
tes Claros de Supercross, que será 
realizada no próximo domingo, 1º 
de dezembro, na pista temporária 
criada em frente à Lagoa do Inter-
lagos. O evento é realizado pela As-
sociação dos Desportes do Norte de 

Minas com o apoio da Secretaria Mu-
nicipal de Esportes e Juventude, que 
proporcionou, em parceria com ou-
tras secretarias municipais, toda a es-
trutura, que vai desde a própria pista 
até a disponibilização de banheiros 
químicos, tendas e seguranças.

A Copa Montes Claros de Super-

cross é composta por cinco etapas, 
em que os pilotos vão somando pon-
tos para a elaboração de um ranking 
da competição. O vencedor de cada 
bateria ganha 25 pontos, o 2º colo-
cado ganha 22 pontos, o 3º, 20, e 
assim por diante. Ao fim da última 
etapa, a organização se reunirá para 

somar as pontuações dos atletas de 
todas as 14 categorias (uma delas 
é para crianças a partir de 4 anos!) 
e definir seus campeões, que serão 
premiados em data ainda a ser mar-
cada.

A expectativa da organização do 
evento é que participem cerca de 

150 pilotos, de diversas cidades da 
região e do país, alguns com expe-
riência até em campeonatos nacio-
nais, o que deverá se refletir em ma-
nobras e saltos que são encontrados 
apenas nesta que é a modalidades 
mais radical do motocross.

A entrada do público é gratuita, 

assim como o estacionamento. As 
provas terão início – mesmo com 
chuva – às 12 horas, mas a partir das 
9 horas já haverá um treino para re-
conhecimento da pista. As inscrições 
para os pilotos podem ser realizadas 
pelo número 38 9 9957-6262 (What-
sApp).

Estão abertas, até o dia 04/12, 
as inscrições para a Copa dos Cam-
peões de Futsal, que colocará em 
disputa as categorias Sub 17, adulto 
e máster (40 anos acima). A compe-
tição, que tem o apoio da Prefeitura 
de Pirapora, através da Secretaria de 
Esporte, Juventude e Cultura (SE-
JUC), tem previsão de início para 09 

de dezembro, com todos os jogos 
no Ginásio Poliesportivo João Caires 
de Oliveira.

As equipes interessadas, devem 
pagar a taxa de inscrição de R$ 
30,00 por atleta e entregar a lista 
com a relação de jogadores para Tito 
Caires (contato: 38 99209-8194) ou 
entregar na SEJUC, na Rua Antônio 

Nascimento, 173, no Centro (ao 
lado do SICOOB). De acordo com 
a empresa organizadora da competi-
ção, TC Esportes e Atividades Físicas 
Empresariais, além das premiações 
em troféus para os finalistas de cada 
categoria, também será distribuída 
premiações em dinheiro para os 
campeões.

América, Atlético e Cruzeiro 
conheceram os adversários na 
fase de grupos da Copa São Pau-
lo de Futebol Júnior de 2025. As 
chaves da Copinha foram defi-
nidas por sorteio realizado pela 
Federação Paulista de Futebol 

(FPF, nessa segunda-feira (25/11).  
Campeão da Copa São Paulo em 
1996, o América caiu no Grupo 
26, com sede em Salto. Sfera-SP, 
time da casa, Estrela de Março-BA 
e Piauí são os adversários do Coe-
lho na primeira fase. 

Tricampeão da Copinha (1975, 
1976 e 1983), o Atlético está no 
Grupo 5, sediado em Franca. Fran-
cana, equipe da casa, Nova Iguaçu 
e Guarani são os rivais do Galo na 
chave.  Já o Cruzeiro, vencedor da 
Copa São Paulo em 2021 e atual 

vice-campeão, caiu no Grupo 13, 
em São Carlos. Os adversários são 
Imperatriz-MA, Real Brasília e o 
anfitrião São Carlos.

COPA SÃO PAULO 2025
A Copa São Paulo de Futebol 

Júnior tem 128 clubes na disputa 
em 2025, divididos em 32 grupos. 
Os dois melhores de cada chave 
avançam à segunda fase da com-
petição.   A Copinha será dispu-
tada de 2 a 25 de janeiro. A final 
está marcada para o Pacaembu, 

que será reinaugurado depois de 
três anos de obras.  Abaixo, veja 
todos os grupos da Copa São Pau-
lo de Futebol Júnior de 2025.

Confira os grupos da Copa 
São Paulo 2025 no site www.gaze-
tanm.com.br

Investidor da SAF do Atlético e 
presidente do Conselho Delibera-
tivo alvinegro, Ricardo Guimarães 
respondeu sobre os planos para 
o futebol feminino em 2025, após 
uma temporada sem investimos, 
que resultou em péssimo desem-
penho da equipe em campo. Se-
gundo Ricardo, o futebol feminino 
está “sendo olhado e discutido” no 
clube. Neste ano, as Vingadoras 
amargaram rebaixamento para a 
Segunda Divisão do Campeonato 
Brasileiro e, recentemente, foram 
eliminadas do Mineiro feminino 

ainda na primeira fase.
“Está sendo olhado e discutido. 

Está havendo melhoras, com certe-
za, o time feminino está treinando 
agora na Vila Olímpica, fazendo 
uma preparação melhor de campo, 
então está sendo olhado com cari-
nho. Esperamos ter um ano melhor 
que foi 2024” Ricardo Guimarães

ATLÉTICO FEMININO TEVE 
2024 TRÁGICO

O ano de 2024 das Vingadoras 
foi trágico: elas foram rebaixadas 

para a Segunda Divisão do Campe-
onato Brasileiro com três rodadas 
de antecedência e terminaram a 
competição com nenhuma vitória, 
um empate e incríveis 14 derrotas – 
entre elas, duas goleadas aplicadas 
pelos rivais de Belo Horizonte: 6 
a 0 para o América e 4 a 1 para o 
Cruzeiro.

No Campeonato Mineiro, o 
Galo foi eliminado ainda na pri-
meira fase, com nova goleada apli-
cada pelo rival celeste – a Raposa, 
quie viria a ser campeã, venceu 
por 4 a 0 partida disputada sem 

público na Cidade do Galo, no 
dia 2/11, e despachou o alvinegro 
da competição. Além disso, em 
abril, o Atlético havia admitido em 
documento que o desempenho 
esportivo do time feminino não 
era a prioridade para este ano. O 
balanço financeiro de 2023, que 
continha o planejamento da SAF 
alvinegra para 2024, admitia que a 
prioridade era “continuar o traba-
lho das condições de treinamento, 
logística de jogos e fornecimento 
de materiais esportivos, sem foco 
no desempenho esportivo“.

ESTRUTURA DO TIME 
FEMININO DO ATLÉTICO

No final do ano passado, repor-
tagem do ge.globo mostrou relatos 
de jogadoras do Atlético reclaman-
do das condições oferecidas para o 
time feminino – desde o estado do 
gramado onde treinavam, sintético 
no estilo “society”, muito duro e 
fora dos padrões profissionais, até 
a estrutura do entorno. Elas reve-
laram que evitavam usar os vestiá-
rios, pois o vaso era muito sujo. A 
Arena Santa Cruz recebe partidas 

de futebol amador e peladas. Em 
março de 2024, o clube inaugurou 
estrutura de treinamento do time 
feminino na Vila Olímpica – clube 
social do Galo situado no Bairro 
São João Batista, Região Norte 
de Belo Horizonte. O local estava 
sendo reformado desde 2020 e 
recebeu campo de grama natural, 
seguindo os padrões da Fifa, além 
da construção de novo vestiário 
para as Vingadoras e estrutura 
para fisioterapia, equipamentos de 
academia e departamento médico. 
(No Ataque)

VOANDO ALTO

PIRAPORA

COPA SÃO PAULO

Sorteio da Federação Paulista (FPF) definiu grupos da Copa São Paulo de Futebol Júnior de 2025; 
128 clubes estão na disputa
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FAZENDO JUS AO TÍTULO de uma das senhoras mais 
belas e charmosas do nosso circuito, vejam como Melissa 
Narciso estava maravilhosa no debut da sua filha Mel. Foto 
de Luccas Viggiani.

O QUERIDO CASAL Werthaman de Fernanda Vilela come-
morou ontem o seu aniversário. Vivas e muita saúde para 
o grande Vilela.

ALBANO E VANELLE QUINTINO Lanza Vieira num mo-
mento feliz na Disney com a filha Amanda, o genro Heitor 
e a neta Maria.

EM MARÇO DE 1994 tive o privilégio de ser um dos convi-
dados do Precedente Sarney e Dona Marly, para um jantar 
na granja do Torto. Estou aí emoldurado pelo Presidente e 
o Governador de Brasília na época Zé Aparecido.

TADEU E BETH MENDONÇA Veloso Lage. O casal de mé-
dicos dos mais respeitados com os filhos Augusto, Cecília, 
Murilo e Gustavo, todos também são excelentes médicos 
como os papais e o netinho Daniel, que é filho de Cecília.

EM RECENTE RECEPÇÃO fotografei o renomado advoga-
do Álvaro Guilherme com a bonita esposa Mariana Peixoto. 

O SUPER BROTO MELISSA Narciso Alvarenga linda ao 
lado do seu bolo de aniversário.

FORMANDO UMA LINDA FAMÍLIA Tonyato e Melissa 
Narciso Alvarenga com os filhos Maria Geovana, Mel, Ton-
yatinho e Ana Luiza.

MEL E AS AMIGAS divertiram na pista

DECORAÇÃO NATALINA

ESPERAMOS QUE NO PRIMEIRO dia de dezembro as ave-
nidas e Praças de Moc estejam todas iluminadas num cená-
rio digno da nossa grande Metrópole. Precisamos ascender 
e curtir mais essa data tão importante. Os lojistas também 
têm que colaborar. 

A SUPREMA CORTE

O NEW YORK TIMES PUBLICOU uma reportagem de uma 
página inteira falando sobre como a nossa Suprema Corte 
tem enfraquecido o combate à corrupção no Brasil. Segun-
do o jornal mais lido do mundo, os ministros do STF tomam 
decisões que vão, pouco a pouco, desfazendo tudo o que a 
Operação Lava Jato avançou na anticorrupção e descartan-
do evidências importantes.

MOEDA DESVALORIZADA

O BRASIL, COMO NO GOVERNO petista é um derivativo 
chinês, vai precisar fazer bem o seu dever de casa para evitar 
que o real se deprecie ainda mais. Até o momento, a moeda 
brasileira já perdeu 20% em relação ao dólar em 2024.

TRÂNSITO LOUCO

O TRÂNSITO NO CENTRO E AVENIDAS da cidade con-
tinua sendo uma loucura. É preciso que no próximo ano 
faça grandes mudanças com um projeto, fechando mais 
quarteirões e obrigando os comerciantes refazerem os pas-
seios esburacados. As mudanças devem ocorrer também nos 
guardas que ficam em dupla conversando nas esquinas sem 
orientar os motoristas. A famosa “ Fábrica de Multas” con-
tinua aumentando Pelo visto querem mostrar servirço ou 
somente arrecadar $$$$ e esquecem de fiscalizar o trânsito 
de modo correto no centro, há também automóveis paran-
do nas faixas de pedestres, motoqueiros avançando sinais e 
assim por diante.

RESPIRANDO POR APARELHOS 

O BRASIL ATUALMENTE É UM DOS PAÍSES emergentes 
mais endividados, com uma dívida/PIB de 79% e com o 
maior custo de rolagem, que em 2025 vai superar os 12%. 
Conforme previsto no artigo “A conta do arcabouço fiscal 
não fecha”, o arcabouço fiscal do governo já está respirando 
por aparelhos

ONTEM TAMBÉM ESTIVERAM festejando a 
vida, Rita Maluf e Paulo de Tarço. Hoje é dia de meu querido 
sobrinho Renilson Paulino e Eninho Faria.

E A FAMOSA FESTA DO PEQUI está chegan-
do. Será dia 7 e teremos o Show do grande BETO GUEDES.  
Vou na Praça da Matriz aplaudir.

O JUDICIÁRIO BRASILEIRO se tornou alvo 
de uma série de investigações neste segundo semestre de 
2024. As suspeitas sobre venda de sentenças alcançam seis 
tribunais estaduais e já levaram ao afastamento de 16 desem-
bargadores e sete juízes. Pobre Brasil.

QUEM AINDA NÃO COMPROU sua passagem 
para Porto Seguro saindo direto daqui de Moc que faça logo. 
Muita gente reclamando dos preços “salgados” da Azul.

E PARA QUEM NÃO SABE o Carnaval este ano 

será no início de março. Arraial D’Ajuda contará com seus 
famosos blocos animando as ruas com as eternas marchinhas 
antigas e fervilhante.

ONTEM, O PLENO DO TST decidiu que as mu-
danças trazidas pela reforma trabalhista são aplicáveis inclu-
sive a contratos firmados antes de sua vigência, desde que 
os direitos em discussão se refiram a períodos posteriores à 
entrada em vigor da nova legislação

FRENTE A FRENTE

VAP VIP


